

Ergebnis der eidgenössischen Volksabstimmung vom 30. November 2008

*1. Volksinitiative vom 1. März 2006 «Für die Unverjährbarkeit
pornografischer Straftaten an Kindern» (BBl 2008 5245)*

Aufgrund der Gemeindeprotokolle wurden folgende Resultate ermittelt:

Stimmberechtigte	385 496
Eingelangte Stimmzettel	176 033
Leere Stimmzettel	2 019
Ungültige Stimmzettel	67 2 086
In Betracht fallende Stimmzettel	173 947

Es haben gestimmt:	Ja	Nein
Im Bezirk Aarau	11 969	10 581
Baden	18 781	17 324
Bremgarten	10 620	8 964
Brugg	8 235	6 660
Kulm	5 941	4 215
Laufenburg	5 017	4 146
Lenzburg	8 792	6 875
Muri	4 587	3 886
Rheinfelden	5 885	5 084
Zofingen	9 959	7 580
Zurzach	4 876	3 970
Total	94 662	79 285

Die Volksinitiative vom 1. März 2006 «Für die Unverjährbarkeit pornografischer Straftaten an Kindern» (BBl 2008 5245) ist somit im Kanton Aargau angenommen.

Stimmbeteiligung: 45,66 %

2. Volksinitiative vom 28. März 2006
 «Für ein flexibles AHV-Alter» (BBl 2008 5243)

Aufgrund der Gemeindeprotokolle wurden folgende Resultate ermittelt:

Stimmberechtigte		385 496
Eingelangte Stimmzettel		176 756
Leere Stimmzettel	1 277	
Ungültige Stimmzettel	65	1 342
In Betracht fallende Stimmzettel		<u>175 414</u>

Es haben gestimmt:	Ja	Nein
Im Bezirk Aarau	8 630	14 108
Baden	13 029	23 292
Bremgarten	7 147	12 576
Brugg	5 609	9 460
Kulm	3 846	6 427
Laufenburg	3 604	5 641
Lenzburg	5 835	9 932
Muri	2 755	5 806
Rheinfelden	4 502	6 605
Zofingen	6 994	10 701
Zurzach	3 391	5 524
Total	<u>65 342</u>	<u>110 072</u>

Die Volksinitiative vom 28. März 2006 «Für ein flexibles AHV-Alter» (BBl 2008 5243) ist somit im Kanton Aargau abgelehnt.

Stimmbeteiligung: 45,85 %

3. Volksinitiative vom 11. Mai 2006 «Verbandsbeschwerderecht:
Schluss mit der Verhinderungspolitik –
Mehr Wachstum für die Schweiz!» (BBl 2008 2265)

Aufgrund der Gemeindeprotokolle wurden folgende Resultate ermittelt:

Stimmberechtigte		385 496
Eingelangte Stimmzettel		174 356
Leere Stimmzettel	3 577	
Ungültige Stimmzettel	84	3 661
In Betracht fallende Stimmzettel		<u>170 695</u>

Es haben gestimmt:	Ja	Nein
Im Bezirk Aarau	7 522	14 612
Baden	13 647	21 812
Bremgarten	7 747	11 403
Brugg	5 471	9 210
Kulm	3 748	6 216
Laufenburg	3 034	5 924
Lenzburg	5 679	9 744
Muri	3 198	5 132
Rheinfelden	3 371	7 373
Zofingen	6 496	10 694
Zurzach	3 474	5 188
Total	<u>63 387</u>	<u>107 308</u>

Die Volksinitiative vom 11. Mai 2006 «Verbandsbeschwerderecht: Schluss mit der Verhinderungspolitik – Mehr Wachstum für die Schweiz!» (BBl 2008 2265) ist somit im Kanton Aargau abgelehnt.

Stimmbeteiligung: 45,23 %

4. Volksinitiative vom 13. Januar 2006 «Für eine vernünftige Hanf-Politik mit wirksamem Jugendschutz» (BBl 2008 2263)

Aufgrund der Gemeindeprotokolle wurden folgende Resultate ermittelt:

Stimmberechtigte		385 496
Eingelangte Stimmzettel		175 209
Leere Stimmzettel	2 854	
Ungültige Stimmzettel	82	2 936
In Betracht fallende Stimmzettel		<u>172 273</u>

Es haben gestimmt:	Ja	Nein
Im Bezirk Aarau	8 418	13 844
Baden	13 528	22 195
Bremgarten	7 492	11 922
Brugg	5 484	9 360
Kulm	3 298	6 730
Laufenburg	3 245	5 889
Lenzburg	5 612	9 897
Muri	2 858	5 577
Rheinfelden	4 147	6 711
Zofingen	6 696	10 608
Zurzach	3 030	5 732
Total	<u>63 808</u>	<u>108 465</u>

Die Volksinitiative vom 13. Januar 2006 «Für eine vernünftige Hanf-Politik mit wirksamem Jugendschutz» (BBl 2008 2263) ist somit im Kanton Aargau abgelehnt.

Stimmbeteiligung: 45,45 %

5. Änderung vom 20. März 2008 des Bundesgesetzes über die Betäubungsmittel und die psychotropen Stoffe (Betäubungsmittelgesetz, BetmG; BBl 2008 2269)

Aufgrund der Gemeindeprotokolle wurden folgende Resultate ermittelt:

Stimmberechtigte		<u>385 496</u>
Eingelangte Stimmzettel		173 616
Leere Stimmzettel	5 171	
Ungültige Stimmzettel	100	<u>5 271</u>
In Betracht fallende Stimmzettel		<u>168 345</u>

Es haben gestimmt:	Ja	Nein
Im Bezirk Aarau	15 732	6 112
Baden	25 563	9 477
Bremgarten	13 188	5 762
Brugg	9 992	4 462
Kulm	5 951	3 820
Laufenburg	5 911	2 927
Lenzburg	10 187	4 884
Muri	5 532	2 688
Rheinfelden	7 717	2 929
Zofingen	11 131	5 772
Zurzach	<u>5 831</u>	<u>2 777</u>
Total	<u>116 735</u>	<u>51 610</u>

Die Änderung vom 20. März 2008 des Bundesgesetzes über die Betäubungsmittel und die psychotropen Stoffe (Betäubungsmittelgesetz, BetmG; BBl 2008 2269) ist somit im Kanton Aargau angenommen.
Stimmbeteiligung: 45,04 %

Binnen einer Frist von 3 Tagen kann bei der Kantonsregierung betreffend diese Abstimmung Beschwerde erhoben werden. Die Beschwerde ist der Kantonsregierung per Lettre signature zuzustellen (Art. 77 ff. des Bundesgesetzes vom 17. Dezember 1976 über die politischen Rechte).

Aarau, den 12. Dezember 2008

Staatskanzlei

